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VERBALE N.25 

 
Il giorno 12 del mese di Settembre dell’anno 2024 alle ore 16.00, a seguito di convocazione 
straordinaria e urgente Prot. N.0007292 del giorno 10.09.2024 della Direzione Didattica 
Statale Francesco Orestano di Via Conte Federico n.1/3, è convocato a distanza sulla 
piattaforma Hangouts Meet del dominio GSuite della stessa Direzione Didattica (Link alla 

videochiamata: https://meet.google.com/nvs-cqba-wrq) il Consiglio di Circolo con la 
partecipazione dei seguenti componenti:  
 

 Nome e Cognome Ruolo Presente/Assente 

1 Benanti Alessandra  Dirigente Scolastico Presente 

2 Chinnici Nunzia Docente Presente 

3 Durante Lucia Docente Assente 

4 Gennaro Clorinda Docente Presente 

5 Marchese Anna Docente Presente 

6 Mannino Melania Docente Presente 

7 Pillitteri Maddalena Docente Presente 

8 Pinelli Rosalia Docente Assente 

9 Vassallo Pamela Docente Presente 

10 Di Palermo Francesco Genitore Presente 

11 Giannone Valeria Genitore Presente 

12 Graviano Fabio Genitore Assente 

13 Lo Monaco Teresa Pia Genitore Presente 

14 Mannino Giuseppina Genitore Presente 

15 Marano Pietra Genitore Assente 

16 Pillitteri Caterina Genitore Presente 

17 Sottoferrri Alessi Genitore Assente 

18 Casesa Maria Ata Assente 

19 Purpura Maria Grazia Ata Assente 

 
per discutere e deliberare sul seguente punto all’O.d.G.: 

1. Proposte di dimensionamento e razionalizzazione della rete scolastica per l’A.S. 2025/26 
– D.A. N.804 del 24.07.2024. 
 

Presiede la seduta il Presidente del Consiglio di Circolo, Sig.ra Giuseppina Mannino; svolge le 
funzioni di Segretario la Docente Pamela Vassallo.  
Constatato che è stato raggiunto il numero legale dei componenti di diritto del Consiglio di 
Circolo ai fini della validità della seduta, il Presidente dichiara aperta la seduta e si passa alla 
trattazione dei punti all’O.d.G.  
 
Punto 1. all’ordine del giorno: Proposte di dimensionamento e razionalizzazione della 
rete scolastica per l’A.S. 2025/26 – D.A. N.804 del 24.07.2024. 
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ll Dirigente Scolastico informa i presenti che è pervenuta da parte dell’Ambito Territoriale di 
Palermo una nota con la quale, facendo riferimento al Decreto Assessoriale n.804 del 
24.07.2024 recante “Indicazione dei criteri a cui dovranno attenersi le Conferenze Provinciali 
nella predisposizione della proposta di ciascun Piano di dimensionamento e razionalizzazione 
provinciale della rete scolastica di ogni ordine e grado per l'anno scolastico 2025-2026”, si 
invitano le istituzioni scolastiche a rendere partecipi gli Organi Collegiali di tale possibilità al 
fine di acquisire pareri e proposte rispetto alla tematica in oggetto, da far pervenire loro entro 
il 16.09.2024.  
La Dott.ssa Benanti sottolinea che è pressoché impossibile che la nostra istituzione scolastica 
possa rimanere autonoma sia per il numero complessivo degli alunni, che si attesta intorno ai 
600, sia per il processo di verticalizzazione che vede l’accorpamento in Istituti Comprensivi 
delle scuole dello stesso ciclo di istruzione ossia le direzioni didattiche e le scuole secondarie di 

primo grado. Mette al corrente gli intervenuti che in data odierna anche il Collegio dei Docenti 
ha riflettuto su tale aspetto e, dopo ampio dibattito e attenta valutazione, è pervenuto alla 
seguente proposta: priorità assoluta è garantire l’unitarietà di tutti plessi e, quindi, integrità 
della Direzione Didattica “F. Orestano” e l’accorpamento con quell’istituzione scolastica 
territorialmente vicina che possa assicurare tale principio.  
Tale priorità nasce dalle motivazioni di seguito esplicitate. Rimanere “uniti” sarebbe 
sicuramente un bene per l’utenza, un vantaggio per quelle famiglie i cui figli frequentano plessi 
diversi e una “certezza” per il quartiere Brancaccio in quanto, da anni, la nostra scuola 
costituisce un punto di riferimento imprescindibile per il territorio nonché un presidio di 
legalità, in continuità con l’operato del Beato Padre Pino Puglisi. Significherebbe, altresì, 
mantenere quell’identità e quella funzione educativa costruite con l’impegno di tutti e di 
ciascuno e continuare a portare avanti la mission della scuola, che ci ha sempre contraddistinti 
per un’Offerta Formativa di spessore e per azioni educativo-didattiche che hanno dato esiti 
positivi in merito all’inclusione scolastica e sociale, al contrasto della povertà educativa, al 

successo formativo degli alunni, agli indici bassi di dispersione scolastica, all’ascolto, al dialogo 
e al sostegno alle famiglie, alle relazioni e alle alleanze educative. Anche a livello organizzativo, 
mantenere la conformazione attuale garantirebbe il funzionamento ottimale dei servizi offerti 
all’utenza per ciò che attiene agli aspetti strettamente didattici e laboratoriali. 
Rispetto all’unione e/o alla fusione, invece, gli Istituti Scolastici presi in considerazione in sede 
collegiale sono stati l’I.C.S. “Maredolce” e l’I.C.S. “Padre Pino Puglisi”, che insistono nello 
stesso territorio e con i quali si effettuano da anni attività di continuità.  
Fatte queste premesse, la DS invita i consiglieri, in particolare i genitori, a esprimere il proprio 

parere, specificando se è allineato con quello del collegio dei docenti, al fine di pervenire a una 
proposta da sottoporre all’ufficio preposto. 
Prende la parola il Presidente dell’organo riunito, la quale si dice in linea con quanto deliberato 
dal collegio dei docenti, sottolineando l’importanza di non smembrare i plessi che 
appartengono alla D.D. “Orestano”.  
Il Sig. Di Palermo e le Sigg.re Mannino e Pillitteri, rispetto ai due istituti comprensivi citati, si 
dicono favorevoli in quanto sono entrambi territorialmente prossimi. Il Sig. Di Palermo, inoltre, 
fa presente l’importanza di preservare il più possibile i posti di lavoro del personale della 
scuola. A tal proposito la Dott.ssa Benanti risponde che in caso di unione/fusione la perdita di 
qualche posto sarà, purtroppo, inevitabile in quanto il personale viene assegnato in base al 
numero complessivo degli utenti. 
Interviene la Sig.ra Giannone, la quale sostiene che la scelta di uno dei due istituti comprensivi 
non deve riguardare soltanto il concetto di vicinanza e, pertanto, ritiene opportuno che la D.D. 
“Orestano” vada in dimensionamento con l’I.C.S.”Puglisi” in quanto con lo stesso vi è una 

comunione e una condivisione di intenti e di mission al fine di far crescere i bambini e le 
bambine del quartiere Brancaccio sui valori di Padre Pino Puglisi. Ricadendo nello stesso 
territorio, precisa che è importante che non manchino, come in passato, momenti di raccordo e 
continuità nonché azioni di accompagnamento degli studenti che favoriscano il passaggio da un 
ordine di scuola all’altro. Inoltre l’eventuale accorpamento della D.D. “Orestano” con l’I.C.S. 
“Maredolce” comporterebbe l’indebolimento del numero degli iscritti all’I.C.S. “Puglisi”, la 
formazione di eventuali classi “ghetto", in quanto frequenterebbero i figli di quelle famiglie 
meno abbienti che non hanno i mezzi e le possibilità di accompagnarli all’altro istituto 
comprensivo. Scardinando tali equilibri si avrebbero inevitabilmente delle conseguenze 
negative sull’intero territorio. La stessa chiede alla DS se la “Componente Dirigente” può far 



qualcosa per evitare tutto ciò. La Dott.ssa Benanti risponde che i DS non sono invitati ai tavoli 
tecnici, pertanto non possono esprimere il loro punto di vista, e chiede a tutti e a tutte di 
elaborare una proposta alla luce delle riflessioni finora emerse.  
Dopo ampio confronto e attenta disamina della situazione, tutti i componenti concordano 
sull’unitarietà/integrità della Direzione Didattica “Francesco Orestano” (Scuola dell’Infanzia e 
Scuola Primaria) e sul mantenimento compatto dei plessi che appartengono alla stessa (Plesso 
Direzione, Plesso Conte Federico, Plesso San Ciro n.48 e Plesso San Ciro n.48/A”).  
Fatta salva tale priorità, i consiglieri Di Palermo, Gennaro, Giannone, Mannino M., Lo Monaco, 
Pillitteri C., Pillitteri M. esprimono come preferenza il dimensionamento con l’I.C.S. “Padre Pino 
Puglisi” in quanto consentirebbe di preservare l’identità della scuola e lo stretto legame con il 
territorio di Brancaccio per una crescita sana dei bambini e delle bambine, dei ragazzi e delle 
ragazze del quartiere; i Consiglieri Chinnici, Mannino G., Marchese e Vassallo, invece, 

condividono appieno la proposta del collegio dei docenti.  
 

Proposte di dimensionamento e razionalizzazione della rete scolastica per l’A.S. 
2025/26 – D.A. N.804 del 24.07.2024 
 

Il Consiglio di Circolo 
 

VISTA la nota n.21296 del 06.09.2024 dell’ Ufficio I - Ambito territoriale di Palermo  
VISTO il Decreto dell’Assessore regionale dell’istruzione e della formazione professionale, 
n.804 del 24/07/2024  
VISTA la delibera N.14 del Collegio dei Docenti 
SENTITI i pareri e le motivazioni sopra esposti 
 

Delibera 

 
a maggioranza che vengano garantite, come priorità, l’unitarietà e l’integrità della Direzione 
Didattica Francesco Orestano (Scuola dell’Infanzia e Scuola Primaria) e il mantenimento 
compatto dei plessi che appartengono alla stessa (Plesso Direzione, Plesso Conte Federico, 
Plesso San Ciro n.48 e Plesso San Ciro n.48/A) a beneficio dell’intera comunità educante e 
della collettività, e che l’unione e/o la fusione avvenga con preferenza/priorità con l’Istituto 
Comprensivo Statale “Padre Pino Puglisi”, ubicato nello stesso quartiere Brancaccio e con il 
quale si condividono i valori del Beato Puglisi. 

 
DELIBERA N.1 DEL 12.09.2024 

 

 
Discussi tutti i punti all’Ordine del Giorno, il Presidente scioglie la seduta alle ore 17.15.           
 
           IL SEGRETARIO                                                      IL PRESIDENTE 

     Ins. Pamela Vassallo                                                                Sig.ra Giuseppina Mannino  
 


